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Association des Brancardiers et infirmière de l’Ile de France 
 

Assemblée Générale du 19 novembre 2023 
 

Rapport morale pour la période 2022 - 2023 
 
Chers amis, 
Il paraît que l’ABIIF, comme toutes les associations, a son système de bizutage. Ainsi il paraît 
que c’est le dernier entré au Conseil qui est en charge de produire le rapport moral annuel de 
l’AG qui suit son entrée au Conseil. En l’occurrence, ça tombe donc sur moi pour 2023. 
 
La dernière AG ayant eu lieu le 20 novembre 2022, beaucoup de choses ont eu lieu dans notre 
belle association. Si on reprend dans l’ordre, voici comme on dit quelques KPIs intéressants 
qui reflètent la vie de l’ABIIF : 
 

- D’abord la Journée d’Amitié de décembre à Sainte-Croix : 180 personnes dont 90 
PMH (un immense merci à Flore, Florence et Aude). 

- Ensuite notre Noël ABIIF annuel, avec plus de 50 personnes malades et handicapées 
accueillies, 70 accompagnateurs et finalement un chauffeur pour chacun… Après 
beaucoup de stress et de relances. Cette année ce sera le bon Tancrède qui reprend le 
flambeau ; l’ABIIF compte plus que jamais sur vous pour ce moment si chaleureux ! 

- Les visites, soit 320 visites qui ont eu lieu entre décembre et mars et donc un taux de 
conversion de 91% pour arriver à nos 290 PMH 

- Notre pèlerinage annuel qui fut un franc succès : après une année 2022 de reprise 
« post-covid », 2023 marque le retour d’un pèlerinage à taille habituelle : 15 salles, 
300 PMH et 550 accompagnateurs 

- 10 engagements, soit 5 brancardiers, 4 infirmières, une médecin et beaucoup de 
médailles et d’accolades en Bernadette côté grotte. 

- La journée d’Amitié de juin à la Fondation Eugène Napoléon : 280 personnes dont 
110 PMH, soit 56% de plus qu’en décembre, malgré la saison des mariages. C’est top, 
mais si on le lit dans l’autre sens, cela veut dire que les troupes fatiguent en décembre 
et ont un peu oublié la joie de Lourdes. Les JA sont vraiment au cœur de la vie de 
l’ABIIF ; d’une certaine façon, on pourrait considérer que le pack « de base » inclut un 
pélé et 2 JA par an. Peut-être une proposition à discuter dans l’atelier 
dédié « Dynamisme et engagement » ! 

- La Parisienne avec pas moins de 5 personnes en joëlette, 34 coureuses pour les 
accompagner… Petite fierté cette année puisque Pauline Laam a été la grande 
gagnante de la course handi 7km. 

- Les 20km de Paris où l’ABIIF était fièrement représentée par 50 coureurs dont 4 
joëlettes 

- La Marche de Saint Joseph qui a réuni 15 abiifiens dont 5 en fauteuil 
- ABIIF Jeunes : Une équipe d'une dizaine de personnes qui tout au long de l'année se 

voit chaque mois pour préparer le pèlerinage des enfants : 
o 2 week-ends de préparation permettent de boucler les activités de la semaine à 

lourdes 
o Une vingtaine de familles sont visitées chaque année 
o Et 3 rencontres sont organisées dans pour se retrouver, réchauffer l'amitié, 

revoir les enfants, se réjouir ensemble, rire et remercier Marie de garder 
fermement notre main dans la sienne.  
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o ABIIF Jeunes c'est aussi 1500 photos de notre pèlerinage pour donner vie à un 
film qui vous attend sur le site internet de l’ABIIF pour nous rappeler la joie, 
les sourires et l’amour partagés. 

- Les quêtes : cette année, nous avons réalisé sous la houlette de notre chère Gaby – 
qu’elle en soit remerciée – 28 quêtes pour un montant d’environ 30 000 euros. A noter 
qu’on ne peut plus quêter dans le 92 qui a lancé son pélé, à l’exception de Boulogne, 
Neuilly, Levallois et Meudon qui ont été sauvées. Sachant qu’il y a 139 paroisses à 
Paris, nous avons un taux de pénétration de 17% seulement, ce qui laisse de belles 
marges de manœuvre. Sûrement un sujet à discuter dans l’atelier « Finances » dédié à 
cette thématique. 

- Sans oublier les prières du lundi qui se sont déroulées tout au long de l’année et la 
saison Aboulbiif d’avril à octobre. 

- Désormais, tous les pôles et toutes les activités de préparation du pélé ont repris : 
l’équipe malade, l’équipe livret, l’équipe préparation matérielle qui se retrouve toutes 
les mercredis à Issy les Moulineaux, les rendez-vous avec les nouveaux et bien sûr les 
visites aux malades 

 
Passée cette partie très conventionnelle, cet exercice de style auquel on ne peut échapper, 
j’aimerais maintenant aborder la 2ème partie de ce rapport moral avec 9 points insolites qui 
caractérisent notre année, peut-être ignorés de la plupart d’entre vous. 
 
Place donc à quelques funs facts et aux dessous de l’ABIIF : tout ce que vous avez toujours 
voulu savoir sur l’ABIIF ! 

1. Petite anecdote croustillante : comme je vous l’ai dit, cette année Pauline Laam a 
remporté le 7km handi de la Parisienne, ce qui fait toute notre fierté ! Nous n’avions 
hélas pu participer à la remise de prix le jour J. Après une discussion avec une de ses 
amies, ma femme apprend que le 1er prix est un voyage. Elle s’imagine donc déjà 
annoncer à Pauline la bonne nouvelle et se décide à aller récupérer ce prix à l’autre 
bout de Paris… Pas de bol, le prix pour les PMH consistait en une dizaine de paquet 
de chips offerts par un sponsor de la course… Pour être sûr qu’on ne nous accuse pas 
d’abus de bien social, lesdits paquets de chips sont à votre disposition chez nous. 
 

2. En 2023, l’ABIIF est officiellement devenue un des top 10 clients de la Compagnie 
des Bateaux-Mouches, grâce aux 5 salles qui ont organisé la fameuse sortie pique-
nique + bateaux-mouches. Et puisque l’occasion m’en est donnée je profite de ce 
moment pour rendre hommage à mes chers beaux-parents qui ont été les initiateurs de 
cette tradition suite à leur 1er pèlerinage, s’étonnant qu’une salle si soudée puisse ne 
pas trouver des occasions chouettes de se retrouver. A vous de jouer dans l’atelier 
dynamise et engagement pour proposer d’autres formats gagnants 😊 
 

3. Il parait que les candidates au Noël ABIIF 2023 se pressent au portillon. Il faut savoir 
que l’année dernière, grâce à l’action de certains abiifiens, toutes les femmes invitées 
s’étaient vu repartir avec un sac Zwarowski, un parfum Lancôme et pour les plus 
chanceuses une trousse Dior… Heureusement que Stéphane était là pour rappeler que 
Noël c’est avant tout la naissance de Jésus. 

 
Les 3 prochaines concernent le travail de fond qui a déjà commencé pour préparer le prochain 
pélé : 

4. A l’heure où l’on se parle, l’équipe carnet a déjà concocté un programme de folie pour 
donner une cohérence à notre semaine, en essayant de suivre le thème de l’année, ce 
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qui relève franchement de l’exploit. Remarquez cette année ils ont de la chance : avec 
le thème « qu’on y vienne en procession », ils ont toujours 25% de mots en plus par 
rapport à l’année où ils avaient dû travailler sur « Allez dire aux prêtres » 

5. A l’heure où l’on se parle, une maxi-tournée de 15 bahuts parisiens a commencé. 
L’objectif : faire venir les meilleurs brancardiers-resto et infirmières-resto d’Ile de 
France. Franklin détient à ce jour le record d’intérêt, avec pas moins de 24 filles et 8 
garçons intéressés « à chaud ». C’est beau mais ça fait quand même un sacré 
déséquilibre : toutes vos idées seront les bienvenues dans l’atelier « Communication » 
pour nous aider à attirer les jeunes brancardiers resto. 

6. A l’heure où l’on se parle une réunion au sommet a déjà eu lieu avec Martin Bertrand, 
pour donner un visage à l’Accueil Notre-Dame et à notre train, et ainsi définir les 
plans de masse : même si on ignore l’identité des hospitaliers et des PMH, toutes les 
petites cases sont déjà concoctées dans un bel Excel qui se remplira au fil des mois 
avec, on l’espère, les noms de toutes les personnes présentes aujourd’hui !  

 
Et pour finir, 3 chantiers de fond pour l’ABIIF : 

7. Le tournant de la digitalisation est en cours avec la mise en place d’Alkante, un super 
logiciel (un ERP ?) qui va nous faciliter la vie et nous aider à automatiser plein de 
choses dans l’organisation du pélé. Le projet est porté par Stanislas. Stay-tuned, 
comme on dit dans la startup nation. Et merci Stanislas et sa team, comme on dit chez 
les gens bien élevés. 

8. L’équipe quête a prévu de multiplier les recettes de l’ABIIF par 10 avec la mise en 
place d’un QR Code sur les prochains tracts, renvoyant sur HelloAsso. On réfléchit 
même aux terminaux de paiement, pour corneriser les cathos qui auraient des oursins 
dans les poches en sortie de messe. 

9. Depuis plusieurs mois, une équipe travaille d’arrache-pied sur les festivités du 
centenaire. Figurez-vous que notre Saint-Père a été invité de vive voix à l’événement 
par Loup Besmond, qui était dans l’avion avec lui pour sa venue en France (vidéos à 
l’appui !) 

 
Voilà, j’en ai fini pour tout ce qui a marqué les 12 derniers mois. Un immense merci à toutes 
les bonnes volontés qui œuvrent toute l’année au développement de la vie de l’ABIIF, celles 
que j’ai citées et bien sûr celles que j’ai oubliées. 
 
Bonne AG à tous ! 


